



Dossier. Día de la independencia

¿Para qué sirve la historia?

9 DE JULIO DE 2025

El pasado 1 de julio –a propósito del Día del Historiador–, el historiador, docente y escritor Federico Lorenz compartió en las redes sociales el célebre comienzo de Apología para la historia o el oficio del historiador de March Bloch, en el que el fundador, junto a Luciene Leuvre, de la Escuela de los Annales, recuerda una anécdota de unos años atrás en la que un niño le pregunta a su padre: “Papá, explícame para qué sirve la historia”.

En el mundo de las fake news y de la inteligencia artificial y en medio de los fuertes ataques del gobierno a las universidades, al periodismo y a las instituciones de ciencia y tecnología, quisimos recuperar esta vieja pregunta y formularla a algunos historiadores. Y entonces: ¿Para qué sirve la historia?